

Le Carrefour des professions d'avenir devient l'Expérience Grand déclic Centre-du-Québec

Centre-du-Québec, le 23 mai 2025. – Au cours d'un webinaire mobilisateur tenu aujourd'hui au Musée de la Photographie Desjardins, la Table régionale de l'éducation Centre-du-Québec (TRECQ) a officiellement annoncé que le **Carrefour des professions d'avenir Centre-du-Québec** serait désormais **l'Expérience Grand déclic Centre-du-Québec**. Ce changement de nom marque une étape importante d'un repositionnement stratégique audacieux mis en œuvre durant les derniers mois en réponse aux besoins des jeunes et à l'évolution du marché du travail régional.

Cet événement de très grande envergure demeure le moment phare de la stratégie régionale du Grand déclic, qui vise à favoriser le développement des aspirations scolaires et professionnelles des jeunes et des adultes en réorientation de carrière en leur offrant des expériences concrètes d'exploration des professions et des milieux de travail.

Une formule repensée, centrée sur l'expérience du visiteur

L'édition 2026 de l'événement sera marquée par une nouvelle formule immersive : les professions seront présentées dans des environnements de travail thématiques, regroupant plusieurs métiers interconnectés, simulant une situation réelle vécue dans le monde du travail. Cette formule permettra aux jeunes d'explorer les professions dans leur contexte, en favorisant l'interaction entre les professionnels. Le parcours immersif et interactif permet donc une expérimentation approfondie des professions et métiers ciblés. Comme par le passé, le visiteur sera donc appelé à explorer, expérimenter, manipuler et interagir avec des employés, des enseignants et des étudiants actifs.

« Aujourd'hui, nous ne changeons pas seulement un nom : nous changeons de posture. Nous passons d'un événement de présentation interactive à une expérience immersive de découverte des professions, en accord avec les besoins d'exploration des jeunes et la réalité du monde du travail », a déclaré M. Mario Carrier, vice-président de la TRECQ, lors du webinaire.



Grande nouveauté: le secteur de la culture fera son entrée officielle dans l'Expérience Grand déclic. Des professions culturelles seront désormais présentées lors de l'évènement permettant ainsi de mieux refléter l'éventail de possibilités professionnelles offertes dans le Centre-du-Québec.

« Je me réjouis que des organisations comme la Table régionale de l'éducation Centre-du-Québec se mobilisent pour répondre aux besoins des jeunes et les aider à mieux s'orienter dans un marché du travail en constante évolution. Cette décision stratégique contribue à valoriser les métiers et à favoriser la persévérance scolaire de nos jeunes. Je trouve formidable qu'un évènement d'une telle envergure soit offert aux élèves du Centre-du-Québec. Cette prochaine édition s'annonce prometteuse et enrichissante! », a mentionné M. Bernard Drainville, ministre de l'Éducation.

Une mobilisation régionale sans précédent

Ce repositionnement s'accompagne d'une mobilisation élargie de l'ensemble des acteurs clés de la région: directions d'établissements d'enseignement, conseillers d'orientation, répondants et mentors enseignants, organismes en employabilité sans oublier les entreprises de la région dont l'implication demeure une pierre angulaire de la réussite de l'évènement. En participant à ce dernier, les entreprises et organisations, dont le CIUSSMCQ, ont la possibilité de rencontrer plus de 3 000 jeunes visiteurs venant du Centre-du-Québec. Les entreprises intéressées peuvent consulter le granddeclic.ca pour s'informer des différentes façons de s'impliquer auprès de la relève.

Les besoins en main-d'œuvre évoluent rapidement et l'Expérience Grand déclic est constamment en mode veille. Centrée sur l'actualité et le marché du travail, elle anticipe les besoins à venir pour préparer une relève qualifiée. Le Cégep de Drummondville, le Cégep de Victoriaville, le Centre de services scolaire des Bois-Francs, le Centre de services scolaire des Chênes, le Centre de services scolaire de la Rivière et l'Université du Québec à Trois-Rivières contribuent activement à son succès.

« En terminant, nous tenons à souligner et à remercier chaleureusement toutes les personnes qui ont contribué à la démarche de repositionnement. Leur engagement et leur ouverture au changement ont permis d'orienter cet évènement vers les besoins actuels des jeunes et les réalités du monde du travail », a conclu M^{me} Caroline Dion, directrice générale de la TRECQ.

L'Expérience Grand déclic Centre-du-Québec aura lieu les **29 et 30 avril 2026 au Centre sportif Piché de Daveluyville**. Pour toute information, visitez le <https://www.granddeclic.ca/carrefour-des-professions-davenir/>.

À propos de la TRECQ

Depuis près de 20 ans, la Table régionale de l'éducation Centre-du-Québec (TRECQ) contribue au développement socioéconomique de la région. Composée de représentants du milieu de l'éducation (centres de services scolaires, cégeps, université et établissements privés), elle collabore avec des partenaires et les mobilise en mettant en œuvre des projets répondant aux besoins de formation et de réussite éducative.

-30-

Source : Caroline Dion
Directrice générale TRECQ
819 806-3762 | direction@trecq.ca

Une initiative de :

Avec la participation financière de :